
№ 11 (115). 17 марта 2008 г.

НОВОСТИПОЗДРАВЛЯЕМ!

Основу крестного хода со�
ставляют 15 человек, другие уча�
стники присоединяются к ним
лишь на время. Таким образом,
стать участником крестного хода
может каждый православный.
Всё время прохождения крестно�
го хода по Южному Уралу участ�

Новое назначение
Губернатор Пётр Сумин подписал распоряже�

ние о назначении главы г. Сатка Валерия Некра�
сова на должность исполнительного директора
Челябинского областного фонда обязательного
медицинского страхования.

В этом году бюджет Челябинского
фонда обязательного медицинского
страхования составит 18 019 милли�
онов рублей. Постановлением прави�
тельства, в соответствии с решением
депутатов Законодательного Собра�
ния Челябинской области, территори�
альная программа государственных
гарантий медицинской помощи жите�
лям области увеличена на 3 352 мил�
лиона рублей. Из этих средств предполагается не толь�
ко проиндексировать заработную плату медицинским
работникам, но и направить 200 миллионов рублей на
обеспечение медикаментами и улучшение питания
больных, 350 миллионов рублей – на укрепление фи�
нансирования муниципальных больниц, 1 177 милли�
онов рублей – на обязательное медицинское страхо�
вание неработающего населения.

Яков САМОЙЛОВ

Готовность к паводку
Областная противопаводковая комиссия де�

тально проанализировала ситуацию на юге Челя�
бинской области и в лесостепных районах, рас�
смотрела готовность центральных районов обла�
сти к пропуску вешних вод и предупреждению не�
гативных последствий половодья.

По данным центра гидрометеорологии и монито�
рингу окружающей среды, несмотря на то, что в нача�
ле марта средние температуры на 10 градусов выше,
погода в апреле ожидается обычная, как и в предыду�
щие годы. Но из�за обильных осадков в марте и апре�
ле паводок будет затяжным.

О подготовке доложили заместители глав Аргаяш�
ского, Красноармейского, Сосновского, Коркинского,
Ескульского, Еманжелинского районов и городов Ко�
пейск, Миасс и Челябинск. В территориях созданы
местные противопаводковые комиссии и сводные
бригады для предупреждения воздействия паводка.
Составлены графики сброса воды из прудов и водо�
хранилищ и вывоза прошлогоднего снега, для предуп�
реждения затопления улиц, дворов и подвалов зданий.
К безопасному пропуску паводковых вод подготовле�
ны и гидротехнические сооружения.

Хоккеисты на выданье
Чемпионат России по хоккею среди юношей –
событие знаковое. Ведь здесь показывают своё
мастерство парни, которым вот�вот выходить на
«большой лёд». Неслучайно трибуны чемпионата
заполняют агенты, скауты именитых спортивных
клубов, приглядываются к игрокам, берут их на
заметку. По сути, это – юношеская суперлига.

лицы (игры пройдут в Ледовом
дворце ЧТЗ и во Дворце спорта
«Юность»), её великолепную хок�
кейную школу, особенно в моло�
дёжном дивизионе. Понятно, че�
лябинцы не смогли отказать, по�
чли за честь принять молодых
«дружинников». На паях, скинув�
шись, город и область выделили
четыре миллиона рублей, чтобы
достойно встретить команды со
всей страны.

Надо отметить, что в про�
шлом году юношеская команда
«Трактор» в данном чемпионате
заняла третье место, нынче наде�
ются на более высокий результат.
Кстати, они все матчи проведут
на своём поле – в Ледовом двор�
це, и время игр всегда постоян�
ное – 17.00. Думается, это до�
полнительный штрих к грядущим
победам.

� Самые именитые клубы
России показывают на чемпио�
нате своих юношей, – комменти�
рует председатель Челябинской
областной Федерации хоккея
Владимир Мякуш. – Но есть у
этих соревнований и обратная
сторона: «покупатели» со всего
мира присматриваются к нашим
перспективным игрокам, пере�
манивают их в заокеанские клу�
бы. Согласитесь, обидно, что
именно мы растим хоккеиста, а
кто�то приходит на всё готовое.
Да и самим молодым спортсме�
нам подобная «коммерциализа�
ция» не идёт на пользу. К сожа�
лению, на данный момент ниче�
го противопоставить этому в за�
конодательном порядке мы не
можем. Однако вопрос решает�
ся, думается, в течение этого
года определённые соглашения
будут приняты.

Влад ЛАДОВ

В этом году по личной
просьбе главы российской Фе�
дерации хоккея Владислава Тре�
тьяка принимать чемпионат с 13

по 19 марта предстоит Челябин�
ску. Именитый голкипер отметил
прекрасную материально�техни�
ческую базу южноуральской сто�

Под звездой БогородицыПод звездой БогородицыПод звездой Богородицы

С 13 по 30 марта по территории Челябинской облас�
ти идёт крестный ход, посвящённый объединению
Русской Православной Церкви. Он проводится в рам�
ках международной духовно�просветительской про�
граммы «Под звездой Богородицы» по благословле�
нию Патриарха Московского и всея Руси Алексия II.

СПОРТ

ников будут сопровождать авто�
бусы и машины «Скорой помо�
щи». Всемерную поддержку в
организации крестного хода на
встрече с митрополитом Челя�
бинским и Златоустовским
Иовом и епископом Магнитогор�
ским Феофилактом в феврале

текущего года обещал губерна�
тор Челябинской области Пётр
Сумин.

13 марта на границе Челябин�
ской и Курганской областей со�
стоялся молебен, посвящённый
встрече крестного хода. Далее
шествие продолжилось через
село Миасское в сторону Челя�
бинска. Встреча верующих в сто�
лице региона состоялась неда�
леко от храма Василия Великого
в Тракторозаводском районе.
Далее православные пройдут че�
рез Чебаркуль (17 марта), Миасс

Так, к примеру, если в Коркино и Еткуле мобильным
службам предстоит вывезти прошлогодний снег, про�
чистить ливневую канализацию и установить стацио�
нарный насос на случай повышения уровня грунтовых
вод в подвалах домов и подтопления огородов, то в
Челябинске, помимо этого, нужно выполнить и более
серьёзную работу. Предстоит постепенно сбросить
воду из Шершнёвского водохранилища, чтобы избе�
жать подтопления посёлка Мелькомбинат, в котором
в прошлый паводок пострадало 56 подворий. Кроме
того, областному центру предстоит взять на баланс пе�
рекачивающие станции на Эстонских болотах и на Кар�
повом пруду, вешние воды которых ежегодно топят ча�
стный сектор.

Подводя итоги совещания, министр по радиацион�
ной и экологической безопасности Геннадий Подтёсов
подчеркнул, что подготовка к паводку – это главная за�
дача на предстоящий период для глав муниципальных
образований. Он предупредил глав, что с 15 марта ко�
миссия начнёт выездные проверки всех территорий,
поэтому уже в ближайшее время необходимо вывести
зимний мусор из водоохраной зоны городов и сёл, и
защитить от прошлогоднего снега реки и озёра: «Необ�
ходимо расчистить населённые пункты, особенно Челя�
бинск, от грязного снега, и вывозить его из города, а не
скидывать в реки. Надзорные органы возьмут под жёс�
ткий контроль выполнение всех предписаний, и будет
штрафовать нарушителей», – отметил Подтёсов. Сооб�
щает пресс�служба губернатора Челябинской области.

Непростые испытания
9 марта в Челябинске состоялось торжествен�

ное закрытие Первой зимней Спартакиады моло�
дёжи России. Челябинская область заняла второе
место среди регионов страны по числу завоёван�
ных наград.

Спартакиада проходила в Челябинской области,
Башкортостане и Мордовии. На Южном Урале прохо�
дили соревнования по шорт�треку, кёрлингу, конько�
бежному спорту, фигурному катанию, хоккею, фрис�
тайлу, сноуборду, лыжным гонкам, по хоккею с мячом.
В Челябинскую область съехалось более двух тысяч
спортсменов и тренеров со всей страны.

Окончание на стр. 4

Награды южноуральцам
Президент Российской Федерации Владимир

Путин подписал указ о награждении южноураль�
цев государственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетний
добросовестный труд награждён медалью ордена «За
заслуги перед Отечеством» I степени президент
Южно�Уральской торгово�промышленной палаты Фё�
дор Дегтярёв.

За достигнутые трудовые успехи и многолетний
добросовестный труд медалью ордена «За заслуги пе�
ред Отечеством» II степени награждён директор ООО
«Шлаксервис» Виктор Маркин.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
плодотворную работу медалью ордена «За заслуги пе�
ред Отечеством» II степени награждены директор тех�
нологического колледжа сервиса Южно�Уральского
государственного университета Галина Костыко, пре�
подаватели Южно�Уральского государственного уни�
верситета профессор Василий Крайнов и заведую�
щий кафедрой Борис Кулаков, старший воспитатель
детского сада комбинированного вида № 13 города
Снежинска Валентина Образцова и директор школы
№ 125 Снежинска Валентина Овсянникова.

Заслуженным учителем РФ стала преподаватель
Златоустовского индустриального техникума имени
П.П. Аносова Ирина Шумилова.

За заслуги в области строительства почетное зва�
ние «Заслуженный строитель РФ» присвоено гене�
ральному директору ООО «Сантехкомплект» города
Миасса Александр Земляницын.

Заслуженными работниками физической культуры
РФ стали начальник отдела по физической культуре,
спорту и туризму администрации Копейска Элла Дек�
керт и заместитель директора челябинского Дворца
спорта «Юность» Владимир Клименко.

Встреча с депутатами
11 марта губернатор Челябинской области

Пётр Сумин встретился с депутатами Государ�
ственной Думы Светланой Ишмуратовой, Валери�
ем Гартунгом и Олегом Колесниковым.

Светлана Ишмуратова поделилась с Петром Суми�
ным проблемами своих избирателей, жителей Ашинс�
кого района, о предоставлении жилья ветеранам Вели�
кой Отечественной войны и создании новых мест в дет�
ских садах. В частности, по словам депутата, очереди
в садик в районе ждут 800 малышей. Губернатор отнёс�
ся к проблемам с большим вниманием и отметил, что
область обязательно поможет в их решении. Так, в рам�
ках областной целевой программы по развитию дош�
кольного образования в этом году планируется открыть
19 тысяч новых мест в детских садах. Однако, прежде
всего, к этим вопросам необходимо подключать муни�
ципальные власти, поскольку это их полномочия, под�
черкнул Пётр Сумин.

НОВОСТИ

Кроме того, Светлана Ишмуратова как спортсмен�
ка предложила рассмотреть возможность введения
новой специальности в Уральской государственной
академии физической культуры –
спортивный врач. Светлана, как
никто другой, знает, что спорт�
сменам требуются особый уход
за здоровьем и свои методы ле�
чения. Губернатор попросил пре�
доставить подробную информа�
цию по этой специальности, для
того чтобы разобраться и принять
решение.

Валерий Гартунг в ходе встре�
чи рассказал Петру Сумину о сво�
ей работе в комитете по бюджет�
ной политике Государственной
Думы. Он подчеркнул, что приложит все усилия для

привлечения федеральных
средств на развитие Челябинской
области. Также депутат поблаго�
дарил за решение о введении зва�
ния «Ветеран труда Челябинской
области»: «Поступает много поло�
жительных отзывов от людей, ко�
торые имеют большой стаж, но не
могли получить государственных
наград и пользоваться льготами».

Олег Колесников обсудил с
Петром Суминым сельскохозяй�
ственные вопросы. Тема развития

агропромышленного комплекса близка депутату, во�
шедшему в аграрный комитет Государственной Думы.

В беседах с депутатами губернатор поблагодарил
их за представление интересов Челябинской области
и попросил в дальнейшем также активно работать на
развитие региона, сообщает пресс�служба губернато�
ра Челябинской области.
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(19 марта), Златоуст (20�23 мар�
та), Сатку (24 марта), Юрюзань
(25�26 марта), Усть�Катав (27
марта), Сим (28�30 марта). В пос�
ледний день марта крестный ход
пересечёт границу Челябинской
области и отправится в Башки�
рию.

Духовно�просветительская
программа «Под звездой Богоро�
дицы» посвящена историческому
объединению Русской Право�
славной Церкви и включает в себя
ряд мероприятий: крестные ходы
и молебны, научно�практические
конференции, выступления и
концерты, кинофестивали и из�
дание духовно�просветительной
литературы, встречи и круглые
столы, посещения памятных мест
и установку памятных знаков. Ос�
нову духовной программы со�
ставляют восемь крестных хо�
дов, символизирующих восьми�
конечную звезду Богородицы. Их
участники вышли из Владивосто�
ка, Якутска, Барнаула, Архангель�
ска, Ростова�на�Дону, Санкт�Пе�
тербурга, Иерусалима, Афона в
мае прошлого года и должны сой�
тись в Москве в июне. Крестные
ходы идут в основном по местно�
стям, где большинство населения
отождествляет себя с правосла�
вием. При подготовке и проведе�
нии крестных ходов использован
опыт организации крестных хо�
дов на территории России в
1998�1999 годах, а также опыт
ежегодного паломничества в ре�
гионах России.
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

В КОМИТЕТАХ

Против заводских отбросов
В министерстве по радиационной и экологической безопасности про�

шло совещание, где обсуждалась проблема снижения сверхнормативных
выбросов загрязняющих веществ на предприятиях области. Речь шла о про�
изводствах, которые в ближайшее время должны начать работать без вред�
ного воздействия на здоровье населения: ОАО «Уфалейникель», ОАО «Че�
лябинский металлургический комбинат» ОАО «Лафарж Цемент», ОАО «Че�
лябинский электрометаллургический комбинат», ОАО «Катавский цемент».

В первую очередь, речь о тех, кто не справляется со своими обязательства�
ми. Так, ОАО «Уфалейникель» в начале прошлого года должно было заработать в
пределах нормативов. Как только предприятие отчиталось, что выполнило свои
обязательства, министерство экологической безопасности заказало оценку его
деятельности независимой лаборатории. По результатам были отмечены выб�
росы, превышающие нормы на разных источниках от двух до 16 раз. Выход из
ситуации на ОАО «Уфалейникель» увидели в снижении загрузки производствен�
ных мощностей на 10 процентов. В таком режиме ОАО «Уфалейникель» начнёт

работать с апреля. К июлю руководство предприя�
тия обязалось откорректировать мероприятия по
снижению выбросов. Сейчас здесь работают над по�
иском и внедрением технологии по снижению выб�
росов сернистого ангидрида. Если это сделать не
удастся, собственникам предприятия придется все�
рьёз задуматься о переселении жителей.

Среди экологических «должников» оказалось и
ОАО «Челябинский металлургический комбинат». В
прошлом году предприятию не удалось выполнить
свою природоохранную программу. И если в корот�
кий срок здесь не будут подготовлены документы,
предусматривающие меры по снижению выбросов с
учётом производственных мощностей, предприятие
ожидают штрафы в двадцатипятикратном размере.

На совещании шла речь и о предприятиях, кото�
рые в 2009 году должны будут заработать без нега�
тивного воздействия на здоровье населения. Для
этого ОАО «Лафарж Цемент» («Уралцемент») в при�
родоохранные мероприятия этого года вложит 244
миллиона рублей. На ОАО «Челябинский электроме�
таллургический комбинат» за этот год на экологичес�
кую реконструкцию 6�го и 7�го цехов будет направ�
лено 404 миллиона рублей. Будет пересмотрена са�
нитарно�защитная зона. А ОАО «Катавский цемент»

ожидает масштабная реконструкция. Как показала практика, вложения в эколо�
гическую реконструкцию старого производства малоэффективны. Строительство
новых производственных мощностей позволит повысить конкурентоспособность
предприятия и учесть все самые жёсткие экологические требования. Окупить зат�
раты собственники предприятия надеются благодаря участию в строительстве
нового жилья в регионе. К 2012 году производство заработает в новом виде, а
старое – будет закрыто.

Нил ВОЛИН

Челябинская область – первая из
российских регионов смогла подгото�
вить необходимый пакет документов,
чтобы стать полноправным участником
программы. Благодаря данной програм�
ме за текущий год планируется отре�
монтировать чуть более трёх тысяч до�
мов площадью свыше четырёх милли�
онов квадратных метров. На эти цели
будет направлено 1 907 миллионов руб�
лей. Из них 1 126 миллионов рублей –
средства федерального бюджета – уже
перечислены Челябинской области. Об�
ластным бюджетом на эти цели будет на�
правлено 557 миллионов рублей, 133
миллиона должны будут перевести бюд�
жеты муниципалитетов, и 91 миллион –
средства ТСЖ и собственников жилья.
Общий объём финансирования про�
граммы до 2011 года – 6 миллиардов
354,8 миллиона рублей. На эти деньги
будет проведён капитальный ремонт бо�
лее девяти тысяч жилых домов, а это
треть всех многоэтажек в Челябинской
области.

Как пояснил первый заместитель гу�
бернатора Челябинской области Влади�
мир Дятлов, очень многое будет зави�
сеть от взаимодействия всех уровней
власти, муниципалитетов и самих жиль�
цов. Уже сейчас готовится постановле�
ние губернатора о создании рабочей
группы, которая определит сроки и гра�
фики всех ремонтов, порядок перечис�
ления финансовых средств, контроль за
их расходованием и выполнением работ.
Ремонтные работы будут начаты уже в
20�х числах мая.

Надо отметить, что контроль за вы�
полнением работ будет жёстким. Плани�
руется привлечь жилищную инспекцию,
Стройнадзор. Одно из обязательных ус�
ловий программы – собственники жилья

Федеральная поддержка дополнит
областную субсидию, которая выпла�
чивается южноуральским хозяйствам
уже несколько лет, – 50 рублей за ки�
лограмм живого веса. Об этом, а так�
же о проблемах мясного животновод�
ства говорили на областном семина�
ре в Верхнеуральском районе.

Вечная сельская забота – как пра�
вильно вырастить бычка на мясо – об�
суждалась на днях в одном из лучших
хозяйств Челябинской области – Пет�
ропавловском зернокомплексе. Это
подразделение Челябинской птице�
фабрики уверенно развивает отрасль
мясного животноводства, поэтому
именно здесь собрались руководите�
ли ведущих сельхозпредприятий Юж�
ного Урала, специализирующихся на
выращивании мясного скота.

Главная мысль семинара содержа�
лась в выступлении сотрудника Все�
российского НИИ мясного скотовод�
ства (г. Оренбург) Леонида Мазуровс�
кого, который уже много лет сотрудни�
чает с южноуральскими хозяйствами
мясного направления. Леонид Зино�
вьевич вместе с делегацией Челябин�
ской области недавно побывал в Кана�
де, где животноводство культивируют
уже более ста лет, и уверяет, что наш,
челябинский племенной герефордс�
кий скот не уступает канадскому ни в
породистости, ни в продуктивности.

Южноуральцы посетили за океа�
ном несколько ферм, где выращивают
герефордов. Особенность этих хо�
зяйств в том, что там ведут животно�
водство в комплексе, не упуская ни
малейшей детали – начиная от содер�
жания животных и заканчивая содер�
жанием пастбищ для них. Герефорды
– самая выносливая порода КРС, по�
этому они преобладают в климатичес�
ком поясе Канады, похожем условия�
ми на Южный Урал, то есть в северных
зонах, где зимняя температура дохо�
дит до минус 35 градусов по Цельсию.
Несмотря на суровые условия, живот�
ные круглый год содержатся на откры�
тых площадках, отгороженных от вет�
ра лишь редким забором. Даже отёл у
герефордов в основном происходит на
воздухе, под навесом. Особое внима�

Закон дороги
В ноябре 2007 года увидел свет федеральный закон «Об автомобиль�

ных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о вне�
сении изменений в отдельные законодательные акты Российской Феде�
рации».

В нём определяется понятие «автомобильная дорога», устанавливаются еди�
ные требования к автомобильным дорогам, вводится классификация автомобиль�
ных дорог в зависимости от их значения, вида разрешённого использования, ус�
ловий движения по ним и доступа транспортных средств, а также от формы соб�
ственности.

В законе урегулированы вопросы осуществления дорожной деятельности, в
том числе вопросы проектирования, строительства, реконструкции, капиталь�
ного ремонта, ремонта и содержания автомобильных дорог, а также установле�
ны особенности использования земельных участков, предназначенных для раз�
мещения автомобильных дорог. Помимо прочего, закон регламентирует поря�
док и условия принятия решений об использовании автомобильной дороги на
платной основе.

Что интересно, в Челябинской области аналогичный закон был принят рань�
ше федерального. Когда в ноябре прошлого года появился нормативный акт об�
щероссийского уровня, возникла необходимость признать подобный региональ�
ный закон утратившим силу. В связи с этим в Законодательном Собрании Челя�
бинской области создана рабочая группа по разработке проекта «О внесении
изменений в закон «Об автомобильных дорогах Челябинской области».

Сегодня её участники собрались в очередной раз и пришли к мнению: поста�
новлением ЗСО рекомендовать правительству Челябинской области разработать
необходимые нормативно�правовые акты в соответствии с действующим с но�
ября прошлого года федеральным законом «Об автомобильных дорогах и о до�
рожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в от�
дельные законодательные акты Российской Федерации».

Радиация не пройдёт
Создана рабочая группа для решения проблем обеспечения радиаци�

онной безопасности населения. До 1 ноября она должна разработать и
представить на рассмотрение правительства Челябинской области про�
ект Концепции обеспечения радиационной безопасности населения.

Рабочую группу возглавил министр радиационной и экологической безопас�
ности Челябинской области Геннадий Подтёсов. В её состав также вошли дирек�
тор Уральского научно�практического центра радиационной медицины Александр
Аклеев, директор Челябинского специализированного комбината радиационной
безопасности «Радон» Анатолий Грешняков, заместитель министра здравоохра�
нения Челябинской области Марина Москвичёва, заместитель директора по на�
уке и новым производствам ПО «Маяк» Евгений Дрожко.

Проект Концепции обеспечения радиационной безопасности населения раз�
рабатывается в рамках Концепции основных направлений охраны окружающей
среды в Челябинской области на 2007�2015 гг. Разработкой этого документа, в
основу которого легли положения экологической доктрины Российской Федера�
ции, занимались учёные ведущих вузов области – ЮУрГУ и ЧелГУ.

Квартиры перед ремонтом
Проблема износа жилого фонда для Челябинской области одна
из самых болезненных. На сегодняшний день в нашем регионе
в общей сложности около 74 миллионов квадратных метров
жилья. Из них 15,5 миллиона кв. м требует капитального
ремонта, а значит, подпадает под областную адресную
программу «Капитальный ремонт многоквартирных домов в
Челябинской области на 2008�2011 годы».

должны не только принять решение об
участии в программе и её софинансиро�
вании, но и по результатам проголосо�
вать за принятие работ. Только после
этого Фонд содействия развитию ЖКХ
примет у области отчёт о выполнении
работ.

� Самая большая сложность на сегод�
няшний день – взаимодействие с муни�
ципальными властями, – отметил Вла�
димир Николаевич. – Из 34 муниципали�
тетов в программу попало только 12, су�
мевших выполнить жёсткие условия фе�
дерального закона. Остальные террито�
рии смогут принять участие в програм�
ме только после оформления всех необ�
ходимых документов. Из 15,5 миллиона
квадратных метров жилья отремонтиро�
вано будет 12,5 миллиона. Понятно, что
всех проблем это не решит, но позволит
сдвинуть проблему с мёртвой точки.

Чтобы деньги были использованы в
нужных целях, будет открыт специаль�
ный счёт, куда и будут перечисляться все
финансовые средства. Если на счету не
будет хотя бы пяти процентов денег, ка�
питальный ремонт домов не начнётся.

Владимир Дятлов отметил, что за�
метной проблемой является дефицит
квалифицированных строителей. Для её
решения планируется привлечение бри�
гад студентов, не исключено, что на
строительные работы по капремонту
южноуральских домов будут привле�
каться и так называемые гастарбайтеры.
Первый заместитель министра строи�
тельства, инфрастуктуры и дорожного
хозяйства Виктор Тупикин добавил, что
ремонт домов будет производиться без
переселения жильцов, а значит, при�
влечь к ремонтным работам необходи�
мо максимальное количество строи�
тельных бригад.

Помимо этого, Виктор Александро�
вич призвал жителей Южного Урала ак�
тивно сотрудничать с властями, и если
где�то было некорректное отношение к
жильцам того или иного дома, необхо�
димо обращаться в министерство стро�
ительство Челябинской области, кото�
рое при необходимости готово вме�
шаться для решения проблем.

Также в Челябинской области более
девятисот с лишним тысяч квадратных
метров жилья, подпадающего под кате�

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Каждой тёлочке – бычок
Федеральный центр будет способствовать регионам в продаже
племенного скота. В 2008 году продавцу породистых бычков и
тёлочек – племенному хозяйству – будет выплачиваться
федеральная субсидия на продажу племскота. Ставка пока не
установлена, однако годовая норма продажи для
сельхозпредприятий Челябинской области уже известна – 663
тонны в живом весе.

ние наши животноводы обратили на
пастбища, которые в Канаде начина�
ются практически за оградой фермы.

Как отметил Леонид Мазуровский,
сейчас спрос на мясную продукцию в
России велик, поэтому надо увеличи�
вать производство отечественного
мяса. А пока в страну ежегодно заво�
зится 735 тысяч тонн говядины из Ар�
гентины, Бразилии и других госу�
дарств на миллиард долларов. Это
35% от потребности россиян в мясе.

На семинаре были намечены ос�
новные пути решения задач в мясном
животноводстве Челябинской облас�
ти. Нужно учиться у канадцев, которые
сегодня лидируют в мире по разведе�
нию мясного скота. Основа рентабель�
ности отрасли – суточные привесы на
откорме не менее 1,2�1,3 килограмма.
Причём работать над этим нужно с са�
мого рождения телёнка, чтобы он к мо�
менту достижения отъёмного возрас�
та – 8 месяцев – набрал вес не менее
250 кг. А значит, следует повышать мо�
лочность мясных коров. Для скота нуж�

но строить лёгкие помещения, где в
стужу животные были бы защищены от
ветра и переохлаждения.

Важнейшее значение имеет состав
корма. Правда, у нас корм, составлен�
ный по канадскому образцу, влетит хо�
зяйству в копеечку – на 60% из зерна

пивший на семинаре завкафедрой
УГАВМ Владимир Молоканов отметил,
что герефорды, в частности, воспри�
имчивы к конъюнктиво�кератиту – бо�
лезни глаз, которая может привести к
слепоте животного. Действенной вак�
циной сегодня специалисты не распо�
лагают, поэтому один из немногих пу�
тей решения проблемы – селекция по�
родной линии, устойчивой к этому за�
болеванию. К тому же, весной нужно

ЭКОЛОГИЯ

горию ветхо�аварийного. Если, как от�
метил Владимир Дятлов, удастся офор�
мить правильно и в срок необходимые
документы, у владельцев ветхо�аварий�
ной жилой площади появится реальный
шанс улучшить условия проживания.

Кстати, если Челябинская область про�
явит себя с лучшей стороны в реализации
программы, есть все шансы получить до�
полнительное финансирование из Фонда
содействия реформированию ЖКХ.

Ирина ЯББАРОВА

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
В 2007 году в Челябинской области было построено свыше 1,6 миллиона

квадратных метров жилья, это на треть больше, чем в 2006 году.
В области было снесено 70 тысяч квадратных метров ветхо�аварийного жи�

лья, в новые квартиры переехали 2 039 семей. В рамках реализации приоритет�
ного национального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам Рос�
сии» субсидии на приобретение квартир получили 1 463 молодые семьи и 710
семей работников бюджетной сферы. Ипотечными кредитами на общую сумму
23 миллиарда рублей в прошедшем году воспользовались 28 тысяч южноураль�
ских семей.

В ближайшие месяцы 1,3 млрд. рублей из областного бюджета будет направ�
лено в муниципальные образования на строительство и ремонт дорог. Муници�
палитеты со своей стороны должны подготовить проектно�сметнуную докумен�
тацию. Кроме того, один миллиард рублей, как и в 2007 году, будет направлен на
приобретение подвижного состава общественного транспорта.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…

кукурузы, остальное – плющенный яч�
мень, сено, зерно�сенаж. Поэтому
нужно стремиться к заготовке дешё�
вых, но не менее питательных кормов
– с использованием многолетних бо�
бовых трав (донника, люцерны, эспар�
цета), злаковых трав (житняка и кост�
реца), а также их смесей. Заготовка
должна вестись с использованием со�
временных широкозахватных жаток,
обеспечивающих экономию топлива,
а также исключающих попадание в
корм земли и других загрязняющих
примесей.

Ещё одна основа рентабельности
мясного скотоводства, как отметил на�
чальник управления животноводства
минсельхоза области Сергей Бургу�
чёв, качественные пастбища. В их со�
здании поможет челябинский НИИ, где
наработан опыт перезалужения паст�
бищ.

Мясной скот считается крепче и ус�
тойчивей к болезням, нежели молоч�
ный, однако и он также может доста�
вить немало хлопот ветврачам. Высту�

обязательно обрабатывать всё стадо
– делать санацию глаз, обеззаражи�
вать помещения, применять иммуно�
стимуляторы.

По словам директора ОАО «Челя�
бинское» по племенной работе Викто�
ра Генкеля, прибыльность работы в
мясном животноводстве также опре�
деляется правильной племработой.
Необходимо организовывать осеме�
нение так, чтобы отёл происходил в
одно и то же время для всего стада (ту�
ровый отёл), и желательно зимой, тог�
да телята получаются крепкими.

В целом на семинаре было отмече�
но, что мясная отрасль скотоводства
на Южном Урале имеет хорошие пер�
спективы развития, для которого со�
здан хороший задел. Сейчас в облас�
ти работает 47 товарных мясных ферм,
на большинстве из них ведётся про�
цесс поглотительного скрещивания.
Это один из методов селекции, в ре�
зультате которого будет выведен про�
дуктивный мясной скот.

Юрий СИМОНОВ
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ГОД СЕМЬИ

Наталья и Сергей Кощеевы выполни�
ли условие конкурса и составили 846
слов (больше всех участников) из слова
«благоденствующий». А для надёжности
сопроводили своё письмо фильмом и
альбомом о своей семье. Что больше по�
трясло конкурсное жюри: количество
слов или рассказ о дружной семье? На�
верное, то и другое. Но для секретаря
ЧРО ВПП «Единая Россия», председате�
ля Законодательного Собрания Челябин�
ской области Владимира Мякуша реша�
ющим стал, конечно, семейный аспект.

Педагоги Кощеевы – люди в Еманже�
линске известные, поэтому соседи и
знакомые искренне были рады за них,
когда узнали о такой удаче. Глава семьи
Сергей – учитель физики и математики
в школе № 5, директор межшкольного
методического центра, финалист обла�
стного конкурса «Учитель года – 2005».
В 2007 году он получил грант президен�
та России в рамках поддержки молодых
учёных. Подстать мужу и жена. Наталья
руководит воспитательной работой и
преподаёт математику в той же школе.
Она и была основным источником вдох�
новения и творчества. Несколько меся�
цев она провела над словарями, приду�
мала сценарий к фильму и составила
альбом. Конечно, домочадцы помогали.
Сын Миша (7 лет) так мечтал о поездке
на море, что недавно научился плавать.
Текст к фильму он выучил наизусть. Для
гостей Миша подготовил вокальный но�
мер – песню о самоваре, символе до�
машнего очага. Ему, как могла, помога�
ла сестрёнка Оля (2 года), обилие вни�
мания со стороны посторонних людей
нисколько её не смущало, она показы�
вала книжки и рассказывала о любимых
персонажах.

Как сообщили в территориальном
органе Федеральной службы по Челябин�
ской области, основные причины смерти
южноуральцев – злокачественные опухо�
ли, инфекционные заболевания. Увы, но
количество погибших по этим причинам
по сравнению с 2006 годом увеличилось

На рабочий совет
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Сергей Зяб�

лов и председатель Собрания депутатов Златоустовского городского ок�
руга Вячеслав Жилин встретились с работниками ЗАО «Златоустовский
абразивный завод».

Депутаты Собрания Златоустовского округа активно взаимодействуют с пред�
приятиями родного города, регулярно встречаются с лидерами профсоюзных ко�
митетов ОАО «Златоустовский металлургический завод» и ФГУП ПО «Златоустов�
ский машиностроительный завод». На совещаниях члены профсоюзов задают ме�
стным парламентариям интересующие их вопросы, поднимают актуальные об�
щегородские проблемы. Это помогает народным избранникам Златоуста более
эффективно строить свою работу, держать, как говорится, руку на пульсе. А в фев�
рале было принято решение начать сотрудничество и с коллективом Златоустов�
ского абразивного завода.

Сергей Зяблов рассказал труженикам предприятия о своей законотворчес�
кой деятельности, работе в комитетах, о тесном взаимодействии с депутатским
корпусом Златоустовского городского округа. Вячеслав Жилин проинформиро�
вал заводчан о деятельности Собрания депутатов округа, о наиболее важных ре�
шениях, принятых в прошлом году. Большое внимание в своём докладе предсе�
датель Собрания округа уделил вопросу реализации национальных проектов на
территории Златоуста, рассказал об утверждённых представительным органом
Златоуста программах «Дворы» и «Капитальный ремонт многоквартирных домов».

Работники абразивного завода задавали своим гостям «наболевшие» вопро�
сы, главным образом, касавшиеся жилищно�коммунального хозяйства и социаль�
ной сферы. На встрече обсуждалось многое: состояние тротуаров, уличное и дво�
ровое освещение, работа общественного транспорта, проблемы капитального и
текущего ремонта, безопасности дорожного движения, необходимости установ�
ки новых светофорных объектов… Поднимались вопросы: о газификации частно�
го сектора, о социальном найме жилья, о восстановлении детских парков…

Депутаты приняли к сведению пожелания коллектива ЗАО «Златоустовский аб�
разивный завод», все полученные вопросы взяли на контроль, направили запро�
сы в соответствующие инстанции для принятия необходимых мер.

Наталья АЛЕКСЮК

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

За период действия программы на
территории Сатки с учёта базы данных
семей группы риска было снято 73 се�
мьи, более 70% подростков группы
риска смогло найти работу. На поло�
жительные показатели обратили вни�
мание южноуральские парламента�
рии, было решено начать реализацию
программы ещё в нескольких террито�

Благоденствующая «ячейка»
Названа семья�победитель конкурса на призы Законодатель�
ного Собрания Челябинской области, посвящённого Году се�
мьи, опубликованного в журнале «Единоросик». Ей оказалась
«ячейка общества» Кощеевых из Еманжелинска.

По условиям конкурса главный приз
– десятидневная путёвка в Египет на всю
семью. Её Владимир Мякуш вручил сча�
стливой семье. Взамен Кощеевы щедро
одарили председателя ЗСО подарками

и угостили пирогами, блинами и варень�
ем собственного приготовления. Высо�
кие гости были приятно обрадованы го�
степриимством семьи Кощеевых.

� Хочется, чтобы таких семей на Юж�
ном Урале было больше, – говорит Вла�
димир Мякуш. – Чтобы составить более
восьмисот слов, надо быть людьми эру�
дированными. Семья активно участво�

вала в конкурсе и заслуженно победи�
ла. Мы убедились, что конкурс, объяв�
ленный в 2007 году через журнал «Еди�
норосик», требует своего продолжения.
У партийного руководства в перспекти�
ве есть возможность расширить рамки
конкурса, увеличить количество призов.
И чем больше будет участников, тем
больше будет счастливых родителей и

детей. И та задача, которая ставится
президентом, – чтобы внимание влас�
тей всех уровней было направлено на ук�
репление института семьи, – будет вы�
полнена.

Ирина АДЛЕР

«Крепкая семья» началась
с Южного Урала
Количество родителей, лишённых родительских прав,
сократилось почти в пять раз по сравнению с 2002 годом, когда
на территории Саткинского муниципального района началась
реализации целевой программы «Семьи и дети группы риска».
Инициатором программы стал депутат Законодательного
Собрания Челябинской области Сергей Коростелёв.

риях Челябинской области. Програм�
ма предусматривала оказание комп�
лексной профилактической, коррек�
ционной и реабилитационной помощи
семьям и детям группы риска. Пилот�
ный проект программы был успешно
реализован ещё в нескольких муници�
пальных и городских округах.

В 2007 году программа «Семьи и

дети группы риска» была несколько
видоизменена. Теперь у неё другое
название: «Крепкая семья». Общий
объём финансирования «новой» про�
граммы только в прошлом году соста�
вил 30 миллионов рублей. В настоя�
щее время её активное внедрение
идёт в 14 территориях региона, кото�
рые смогли принять муниципальные
программы, финансируемые за счёт
средств местных бюджетов: в Ашин�
ском, Катав�Ивановском, Коркинс�
ком, Красноармейском, Нагайбакс�
ком, Саткинском, Пластовском муни�
ципальных районах. Также к укрепле�
нию семьи подключились в Златоус�
товском, Копейском, Кыштымском,
Магнитогорском, Миасском, Усть�Ка�
тавском и Чебаркульском городских
округах.

Учитывая успешность проекта, на�
родные избранники Южного Урала

предложили расширить действие
программы на 2008 год.

Надо отметить, что эффектив�
ность программы доказана уже и тем,
что по области наблюдается сниже�
ние количества преступлений среди
несовершеннолетних. Так, в Катав�
Ивановском муниципальном районе
число таких преступлений сократи�
лось на 19,5%, в Златоусте – на 22%.
В целом по области только в 2007 году
подростков, совершивших преступ�
ления, стало меньше на 17,4%.

Стоит отметить, что положитель�
ным опытом в снижении семейного
неблагополучия и укреплении семей�
ных ценностей на территории Южно�
го Урала заинтересовались и другие
российские регионы. Ещё в 2006 году
программе был присвоен статус
партийного общероссийского проек�
та, под свой контроль его взяла
партия «Единая Россия». А к реализа�
ции подобного направления решили
подключиться 11 областей Российс�
кой Федерации.

Рафкат ФАСХИЕВ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

ДЕМОГРАФИЯ

Наши дети – в приоритете
Реализуемые правительством Челябинской области
социальные программы дают свои результаты. За прошедший
2007 год на Южном Урале родилась почти 41 тысяча малышей,
что на восемь процентов больше, чем в позапрошлом году. А
смертность населения Челябинской области уменьшилась
более чем на три процента.

почти на три с половиной и полтора про�
цента соответственно. На 23 процента
увеличилось и количество погибших в
дорожно�транспортных происшествиях.
Зато в течение всего 2007 года наблюда�
лась явная тенденция снижения смертно�
сти от несчастных случаев, отравлений и

травм. Кроме того, почти пять тысяч рос�
сиян приняло решение переехать на по�
стоянное место жительство в Челябинс�
кую область.

Увеличилось, по сравнению с позап�
рошлым годом, количество молодых се�
мей. Надо отметить, что реализуемые ме�
роприятия семейной политики в нашей
области направлены, в первую очередь,
на поддержку молодых и многодетных се�
мей. Уже два года в Челябинской облас�
ти выплачивается областное единовре�
менное пособие при рождении ребёнка:
от двух до шести тысяч рублей, в зависи�
мости от количества детей в семье. С
первого сентября 2007 года ежемесячное
пособие на ребёнка равняется двумстам
рублям, матерям�одиночкам выплачива�
ется пособие в увеличенном размере и
составляет четыреста рублей, триста
рублей – сумма пособия детям, чьи ро�
дители находятся на службе в армии или
уклоняются от алиментов.

В прошлом году впервые из областно�
го бюджета выделено 92 миллиона руб�
лей на подготовку к школе детей из мно�
годетных семей – по три тысячи рублей
на каждого ребёнка. Благодаря такой фи�
нансовой помощи к учебному году уда�
лось подготовить более 30 с половиной
тысяч ребятишек.

Надо отметить, что правительство об�
ласти принимает серьёзные меры под�
держки детей�сирот и детей, оставших�
ся без попечения родителей. За прошлый
год в семьи было устроено на 28% боль�
ше детей�сирот и детей, оставшихся без

попечения родителей, чем за 2006 год.
Чуть больше четырёхсот малышей пере�
дано под опеку, более двухсот ребятишек
устроено в приёмные семьи.

В январе 2007 года южноуральские
парламентарии приняли закон «О знаке
отличия Челябинской области «Материн�
ская слава». Теперь многодетные мате�
ри, имеющие пять�шесть детей, награж�
даются знаком отличия «Материнская
слава» третьей степени, от семи до де�
вяти детей – знаком «Материнская сла�
ва» второй степени. Знак отличия «Мате�
ринская слава» первой степени вручает�
ся матерям, воспитавшим десять и более
детей. В зависимости от степени присво�
енного знака многодетная мама получа�
ет ещё и денежное вознаграждение. В
конце прошлого года такой знак отличия
получили сорок многодетных матерей. В
настоящее время активно идёт обсужде�
ние законопроекта «О знаке отличия Че�
лябинской области «Семейная доб�
лесть».

Депутаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области и областное
правительство по�прежнему считают
поддержку материнства и детства при�
оритетным направлением семейной по�
литики. Важность поддержки и развития
семейных ценностей признана и на фе�
деральном уровне, именно поэтому на�
ступивший год объявлен Годом семьи. В
Челябинской области в рамках Года се�
мьи запланирован ряд мероприятий.

Предполагается, что в мае 2008 года
в столице Южного Урала состоятся пуб�
личные слушания «Развитие и укрепле�
ние семьи в Челябинской области», в
рамках слушаний будет организована
«горячая линия» по проблемам, волную�
щим жителей области.

Элина МОЛОТОВА

Битва за хлеб
Учитывая социальную значимость сортов хлеба «Белый 1 сорта» (фор�

мовой) и «Уральский Новый» (подовый), высокий покупательский спрос, а
также неоднократное повышение цен на данную продукцию в течение 2007
года, принято решение о наложении на ОАО «Первый хлебокомбинат» ад�
министративного штрафа в размере четырёх сотых размера суммы выруч�
ки, что составило 10 913,224 тыс. рублей (десять миллионов девятьсот три�
надцать тысяч двести двадцать четыре рубля).

Напомним, что Челябинское УФАС России признало ОАО «Первый хлебоком�
бинат» нарушившим часть 1 статьи 10 федерального закона «О защите конкурен�
ции» в виде установления, поддержания монопольно высокой цены на хлеб и вы�
дало предписание об установлении экономически обоснованной цены на хлеб, а
именно: хлеб «Белый 1 сорта» (формовой) без упаковки – по цене не выше 10,82
рубля за булку весом 0,6 кг без учёта НДС. С учётом НДС – 11,90 рубля; хлеб
«Уральский Новый» (подовый) без упаковки – по цене не выше 10,69 рубля за бул�
ку весом 0,6 кг без учёта НДС. С учётом НДС – 11,76 рубля.

Кроме того, Комиссией Челябинского УФАС России материалы дела переда�
ны должностному лицу для рассмотрения вопроса о возбуждении администра�
тивного дела по статье 14.31 КоАП РФ (совершение занимающим доминирую�
щее положение на товарном рынке хозяйствующим субъектом действий, призна�
ваемых злоупотреблением доминирующим положением и недопустимых в соот�
ветствии с антимонопольным законодательством РФ, если эти действия не со�
держат уголовно наказуемого деяния).

В настоящее время ОАО «Первый хлебокомбинат» выданное предписание не
исполнило, на вынесенное решение и предписание им подано четыре исковых
заявления в Арбитражный суд (обжалуется отдельно каждый абзац вынесенного
решения), также им обжалуется составленный 12.02.2008 протокол по делу об
административном правонарушении № 4�4/08, ответственность за которое пре�
дусмотрена статьей 14.31 КоАП РФ. В соответствии с федеральным законом «О
защите конкуренции» обжалование в суде предписания приостанавливает его
исполнение до вступления решения суда в законную силу.

Елена СЕМЁНОВА,
начальник отдела антимонопольного контроля

Челябинского УФАС России

«Интервенция» магнитогорцев
На сайте www.zs74.ru состоялась on�line�конференция с депутатом Сер�

геем Евстигнеевым, вошедшим в состав депутатского корпуса недавно, в
декабре прошлого года.

Поступило 18 вопросов, пять из них касалось тем жилья и
благоустройства. Неудивительно, ведь Сергей Евстигнеев –
директор крупной строительной компании в городе Магни�
тогорске. Всё, что связано с жильём, как говорится, его про�
филь.

Анализируя итоги беседы с избирателями в режиме on�
line, Сергей Иванович заметил, что более всего его «зацепил»
вопрос от патриота города Челябинска Ивана Антоновича,
протестующего против некой, как он считает, «интервенции»
магнитогорцев. Увлёкшись, Иван Антонович прислал два воп�
роса на эту тему и получил вполне откровенные ответы. Сто�
ит надеяться, его опасения преждевременны и надуманны.

Как серьёзный и очень глубокий наш собеседник расце�
нил вопрос о молодёжи, насаждаемой среди неё безнравственности. После кон�
ференции депутат добавил, что непременно вернётся к этой теме в ходе своей
депутатской деятельности: «Молодёжь – это наше завтра! Предстоит много и це�
ленаправленно работать».

Прощаясь, Сергей Евстигнеев поблагодарил всех пользователей сайта, при�
славших вопросы, за внимание к своей персоне и активное участие в on�line�кон�
ференции.

Полностью текст конференции размещён на сайте ЗСО в разделе «On�line».

Аукцион  не состоялся
Челябинское Управление антимонопольной службы провело анализ ре�

зультатов аукционов по выделению земельных участков для жилищного
строительства и комплексного освоения в целях жилищного строительства
в 2006�2007 годах на территории Челябинской области.

С 01 октября 2005 года в Земельный кодекс РФ внесены изменения, которые
предусматривают выделение земельных участков для жилищного строительства
исключительно на аукционах. Начиная с 2006 года, антимонопольное управление
осуществляет мониторинг и контроль за соблюдением данного требования орга�
нами местного самоуправления при выделении земельных участков.

По результатам мониторинга установлено, что в 2006�2007 гг. на территории
21 муниципального образования Челябинской области объявлено 124 аукциона.
Из общего количества объявленных аукционов состоялось 26. Признано несос�
тоявшимися 98, из них в 73�х аукционах участвовал единственный участник; в 25�
ти – отсутствовали заявки на участие в аукционе.

Сумма дополнительного дохода, полученного в бюджет в результате увеличе�
ния цены лота при проведении аукционов, составила 120 761 489,4 рубля.

В результате проведённых в 2006�2007 годах аукционов права на земельные
участки, находившиеся в государственной и муниципальной собственности, для
целей жилищного строительства и комплексного освоения в целях жилищного
строительства, получило 94 хозяйствующих субъекта, в том числе 59 хозяйству�
ющих субъектов, не приобретавших права на земельные участки до 2006 года (в
2005 году права на земельные участки были предоставлены 35�ти хозяйствую�
щим субъектам).
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НАМ ПИШУТ

МИНИСКАНВОРД

СПРАШИВАЙТЕ – ОТВЕЧАЕМ

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Если должник прячется
Уважаемая редакция, у меня сложилась такая ситу�

ация. Одолжил брату жены 3 000 рублей. Тот сказал,
что вернёт через месяц, но уже прошло, по моим под�
счётам, около полугода, а денег моих нет. Его распис�
ки у меня нет. Взял с собой товарища и хотел погово�
рить с ним «по�мужски». Разговор получился такой, что
теперь он хочет подать на меня заявление в милицию,
говорит, что я у него деньги вымогаю. Что делать?

С уважением Николай Р.
На вопрос нашего читателя отвечает

юрист Союза журналистов Челябинской
области Алексей Бурцев.

Уважаемый Николай, передав своему
родственнику деньги, Вы вступили с ним в
гражданско�правовые отношения.

В соответствии со ст. 808 Гражданско�
го Кодекса РФ договор займа между граж�
данами должен быть заключён в письмен�
ной форме, если сумма договора займа
превышает не менее чем в десять раз ус�

тановленный законом минимальный размер оплаты труда
(т.е. если сумма займа составляет 1 000 руб. 01 коп.). В под�
тверждение договора займа и его условий заимодавец (то
есть Вы) может представить расписку заёмщика.

В соответствии с п.1 ст.162 ГК РФ несоблюдение про�
стой письменной формы сделки лишает стороны права в
случае спора ссылаться в подтверждение сделки и её усло�
вий на свидетельские показания, но не лишает их права при�
водить письменные и другие доказательства.

Если нет договора займа, оформленного в письменной
форме, нет расписки заёмщика, то доказать в суде, что
именно Вы передали свои деньги родственнику, а не он Вам
одолжил свои, практически невозможно.

Что касается разговоров «по�мужски», то, например, за
требование передачи чужого имущества под угрозой наси�
лия можно понести уголовную ответственность в соответ�
ствии со ст.163 УК РФ.

Уважаемые читатели, не стесняйтесь требовать распи�
сок от заёмщика, ведь вам решать, предъявлять её или нет.

Наталья Николаевна Дия�
рова, мама ученика второго
класса, обеспокоена: доучит�
ся ли её ребёнок до конца
учебного года, или уже пора
оформлять перевод в другую
школу. На очередном роди�
тельском собрании объяви�
ли, что их школа нерента�
бельна, поэтому не имеет
права на жизнь.

Удивились и забеспокои�
лись родители. Когда набира�
ли их детей в начальные клас�
сы, и они ознакомились с Ус�
тавом школы и подписали до�
говор как заказчики образо�
вательных услуг, то ничего о
рентабельности, а тем более
перспективном закрытии
школы не было сказано. А те�
перь, когда дети отучились
половину учебного года, им
говорят о реорганизации.
Взамен чиновники предложи�
ли перевести детей в школы
района № 8 и 30. (Дело в том,
что 90�я является начальной
школой, а продолжали обуче�
ние и получали аттестат о
среднем образовании дети в
школе № 63.) Но несколько
лет назад 63�я стала гимнази�
ей. И поэтому, как статусная
школа, ведёт зачисление на
основе тестов. Поэтому не

Если узнали преступника
Инспекторами полка дорожно�патрульной службы

города Челябинска был задержан автомобиль «Рено�
Меган», за управлением которого находился 20�летний
молодой человек, лишённый права управления транс�
портным средством.

При задержании данный
гражданин пытался дать инс�
пектору ДПС взятку в размере
2 000 рублей, за что и был за�
держан оперативной группой
ОБЭП. При проверке данного
гражданина было установлено,
что он 31 раз привлекался к ад�
министративной ответствен�
ности за нарушение Правил до�
рожного движения, был четы�
режды лишён права управле�
ния автомобилем, два из них – за управление автомобилем
в нетрезвом состоянии, одиннадцать раз привлекался за уп�
равление транспортным средством, будучи лишённым пра�
ва управления, причём в последний раз – в январе этого
года, за что получил пять суток административного ареста.

Есть подозрение, что данный гражданин может быть при�
частен к мошенническим действиям с недвижимостью. Если
кто�то узнал в этом человеке преступника, просим сообщить
об этом в ОБЭП Ленинского района Челябинска по телефо�
ну 253�74�65 или 02.

Хозяева, уступившие по�
беду в юбилейных, двадцать
пятых соревнованиях плас�
товчанам, нынче реабилити�
ровались. Набрав 503 очка,
они вновь стали первыми.
Кстати, в ранге «межрайон�
ных» эти соревнования про�
водились семь лет, причём

Соболья шапка чемпионаСоболья шапка чемпионаСоболья шапка чемпиона
Традиционная, двадцать шестая по счёту,
«Лыжня Тихонова» в Уйском нынче впервые
проводилась в ранге областных соревнований.
Соответствовало этому статусу и число её
участников – 444 гонщика из одиннадцати
районов и малых городов области, а также из
Учалинского района Башкортостана вышли на
её старты в девяти возрастных группах.

этот статус им был присвоен
во многом благодаря актив�
ному участию депутата Зако�
нодательного Собрания Че�
лябинской области, секрета�
ря Пластовского местного от�
деления партии «Единая Рос�
сия» Константина Струкова, а
также четырёхкратного

Олимпийского чемпиона,
Александра Тихонова. И все
эти семь лет команда сосед�
ней республики была посто�
янным участником состяза�
ний. Нынче им, наконец,
улыбнулась удача: второе ме�
сто, множество наград и со�
лидное денежное вознаграж�
дение, которое из своих
средств удвоил тот же Кон�
стантин Струков. Правда,
«его» команда – пластовчане
– стала третьей.

Но, самый дорогой пода�
рок (как по значению, так и
материально) достался Нико�

лаю Михайловичу Петрову из
посёлка Старый Кумляк Пла�
стовского района. Перед
официальной церемонией
награждения Александр Ти�
хонов пригласил на сцену ДК
«Колос» этого 82�летнего
лыжника и, надев на его голо�
ву свою соболью шапку, триж�
ды по русскому обычаю рас�
целовался с ним.

На снимках: автограф от А.
Тихонова; К. Струков и глава
района А. Неклюдов со
ш к о л ь н и к а м и .

Фото А. МАТВИЕВСКОГО

СПОРТ

Капля дёгтя на асфальте
Как�то удивительно быстро мы привыкаем к раз�

гильдяйству. Прощаем его окружающим и себе, а меж�
ду прочим, оно без хлопот может загубить любые, даже
самые хорошие начинания. Например, нашла «Единая
Россия» миллиард рублей на ремонт дорог Челябинс�
ка – прекрасно, да вот кабы не ложка дёгтя в этой боч�
ке мёда…

Всё лето на мостовых
Челябинска в поте лица
трудились дорожные рабо�
чие. Бережно сыпали ще�
бёнку, аккуратно закатыва�
ли асфальт – красота полу�
чилась, да и только. А как
автовладельцам приятно
по новым дорогам ездить:
бугров нет, места много,
проезжая часть расшире�
на! Только вот со светофо�
рами в одном месте не�
большая накладочка выш�
ла. Наверно, впопыхах за�
были про них дорожники, и
теперь торчат трёхглазые
красавцы почти на метр в дорожном полотне. Иными сло�
вами, дороги, спасибо, расширили, а кто ж светофоры�то
переносить будет?

На перекрёстке челябинских улиц Бажова и Героев Танко�
града за месяц вышли из строя два светофора: один напрочь
выбит из земли (скорее всего от удара об него авто), его уже
ушлые бомжи отнесли на металлоприёмный пункт, а другой –
так и торчит посреди дороги, пополам согнутый. Жители близ�
лежащих домов теперь перебегают дорогу, боязливо озира�
ясь, «пока машин нет». Зато водителям раздолье!

Вспоминаю забавную прошлогоднюю ситуацию в трол�
лейбусе: одна бабуля, явно приезжая, смотрит в окно на рек�
ламные щиты «Единой России» и приговаривает: «Какая хо�
рошая у вас фирма – «Единая Россия», дороги делает!» Тру�
да и денег вложено, конечно, очень много, но тут�то и вспо�
минается бочка мёда и ложка дёгтя. Поторопились строи�
тели работу в срок сдать, а жители города теперь – распла�
чивайся. Денежки�то на восстановление светофоров явно
из городского бюджета будут потрачены.

Скажете – ничего нового? Ничего. Абсолютно. Просто
молчать не хочется…

Алексей ГРУЗНЫЙ

Мой дом – моя крепость
По�разному изловчаемся мы, чтобы сохранить своё

имущество, устанавливаем двери с домофонами на
подъезд, на квартиры ставим двойные двери с несколь�
кими замками. Ставим решётки на окна и балконы и
спокойно уходим по своим делам из квартиры.

А какие только фирмы ни нанимаем для решения этих
проблем, увидев объявления в газете: «Ставим двери, ре�
шётки на окна, балконы», полностью полагаемся на грамот�
ных специалистов�сварщиков, которые достаточно быстро
справляются с нашими проблемами. А что стоит за этой ско�
ростью? Пожары!

Неоднократно после проведения такого рода работ про�
исходят пожары в квартирах – уже после того, как специа�
листы с чувством исполненного долга уходят, не предупре�
див хозяев о дальнейших мерах пожарной безопасности.

Пожарная охрана напоминает вам о мерах пожарной бе�
зопасности, которые необходимо предпринимать:

1.Обязательно поинтересуйтесь, есть ли у организации
лицензия на право проведения таких работ, и имеется ли у
сварщика разрешение или наряд – допуск на проведение
работ.

2.Очистите место проведения работ от сгораемых ма�
териалов в радиусе пяти метров. Если такое невозможно,
то необходимо закрыть сгораемые конструкции защитным
экраном, полить их водой.

3.Если у вас проводят огневые работы на балконе, обя�
зательно предупредите соседей с нижних этажей, чтобы они
предприняли своевременные меры.

4.Поставьте рядом ведро с водой или повесьте плотную
несгораемую ткань.

5.По окончании работ понаблюдайте за местом не ме�
нее трёх часов.

Берегите своё жилье не только от воров и грабителей,
но и от пожаров. Не зря гласит народная мудрость: « Вор ос�
тавит хоть стены, а пожар – ничего!»

Алёна ЛАЁК,
инспектор ОГПН Центрального района

г. Челябинска

КогКогда школада школа
нерентабельна…нерентабельна…
В редакцию пришло письмо от родительского совета школы № 90,
расположенной в Центральном районе Челябинска, с просьбой помочь
разобраться в сложной ситуации, в которой в настоящий момент
находится учебное заведение. С начала календарного года ученики,
учителя и родители живут под угрозой выселения из Alma mater.

все выпускники 90�й могут
рассчитывать на поступление
в гимназию. В ближайшем
окружении расположена ещё
одна школа, но тоже статус�
ная – лицей № 11. Родитель�
ская общественность просит
оставить детям из рабочих
семей их школу. Предложен�
ные как возможные варианты
школы № 8 и 30 расположе�
ны не в шаговой доступности
от места жительства боль�
шинства учеников.

Вопросов у родителей
много, и первое место, куда
они кинулись за ответами,
было управление образова�

ния Центрального района.
Здесь факт реорганизации
подтвердили, но как конкрет�
но она будет проходить, не
рассказали. Хотя сегодня в
нашем обществе всё больше
говорится о том, что все из�
менения в системе образова�
ния должны быть «прозрач�
ны» и понятны.

Для разъяснения ситуации
по начальной школе № 90 мы
обратились к начальнику Уп�
равления по делам образова�
ния Челябинска Александру
Кузнецову. Неоднократно на
своих совещаниях Александр
Игоревич повторял, что ин�

формация по реализации на�
циональных проектов должна
быть максимально доступно
объяснена участникам обра�
зовательного процесса, по�
этому лично согласился дать
комментарии по поводу судь�
бы малокомплектной школы.

� Не будет никто никуда
детей из школы выгонять.
Школа просто потеряет статус
юридического лица, – говорит
Александр Игоревич. – Уже
давно обсуждается проект ре�
организации школы № 90 пу�
тём присоединения её к МОУ
№ 63. Дело в том, что началь�
ная школа малочисленная по
составу учащихся, поэтому на
содержание учебного заведе�
ния не хватает средств из
фонда заработной платы.
Один из выходов из ситуации
– преобразование малокомп�
лектной школы путём присое�
динения к более крупной шко�
ле. Подчёркиваю, речь идёт
только о формальном пере�
оформлении юридического
статуса учреждения, а не о
выводе детей и учителей из
здания школы. Подобная си�
туация была решена анало�
гичным способом с начальной
школой № 20 в посёлке ЧВА�
КУШ, которая была присоеди�
нена к школе № 28. Но дети
как учились в хуторе Миас�
ский, так и учатся. Эта мера
вызвана условиями норма�
тивного финансирования.

Кстати, предполагается в
ближайшей перспективе на
время предоставить помеще�
ние школы № 90 для разме�
щения классов коррекцион�
ной школы № 127, в которой
будут вестись капремонт и
строительство пристроя но�
вого корпуса. Выгонять детей
из здания школы никто не со�
бирается.

Ирина АДЛЕР

Окончание, начало на стр. 1
Президент России Влади�

мир Путин направил привет�
ствие участникам Спартаки�
ады: «Вы прошли через не�
простые испытания, проде�
монстрировав в ходе сорев�
нований отличную подготов�
ку, волю, командный дух и по�
дарили болельщикам неза�
бываемые впечатления от
красивых и ярких побед. Не
сомневаюсь, для многих из
вас – как для тех, кто завое�
вал награды сегодня, так и
для тех, у кого победные
старты ещё впереди, – Спар�
такиада станет серьёзным
шагом к большому спортив�

Непростые испытанияНепростые испытания
Среди самых ярких ре�

зультатов соревнований – три
медали высшей пробы в конь�
кобежном спорте. Ольга Фат�
кулина, которая была удосто�
ена чести зажигать огонь
Спартакиады, завоевала для
Челябинской области три зо�
лотые награды. Также три зо�
лотые медали на счету южно�
уральских хоккеисток.

Все участники отметили
отличную организацию со�
ревнований, радушный при�
ём, хорошие погодные усло�
вия и отличную материально�
техническую базу. Напом�
ним, на подготовку и прове�
дение Первой зимней Спар�

ному будущему. Ведь именно
вам – молодой смене – пред�
стоит отстаивать честь Рос�
сии на международных со�
стязаниях самого высокого
уровня».

Первая зимняя Спартаки�
ада молодёжи России стала
по�настоящему триумфаль�
ной для южноуральских
спортсменов. По результатам
общекомандного первенства
среди субъектов Российской
Федерации Челябинская об�
ласть заняла второе место,
уступив лишь свердловчанам.
В копилке у наших спортсме�
нов 27 золотых, 1 серебряная
и 7 бронзовых медалей.

такиады молодёжи России из
бюджета региона было на�
правлено 35 миллионов руб�
лей. За счёт этих средств
были закуплены спортивный
инвентарь и оборудование:
комплекты для искусствен�
ного оснеживания, дополни�
тельное оборудование для
лыжников и саночников. Так
же были приобретены две за�
ливочные машины для льда,
батут для тренировок по фри�
стайлу, установки�мишени
для биатлона, оборудование
и камни для кёрлинга, коньки
и экипировка для шорт�тре�
ка, оборудование для горно�
лыжных видов спорта.

Звонок. Мужик открывает
дверь. На пороге стоят трое
в противогазах и с ног до го�
ловы закутанные в химзащи�
ту, у одного в руке огнемёт, и
спрашивают:

� Это вы вчера сдавали
анализы на бакпосев?

На лавочке под часами
сидит молодой парень и не�
рвно поглядывает на свои на�
ручные часы. К нему подса�
живается другой, достаёт
термос, бутерброды и спра�
шивает:

� В первый раз на свида�
нии? Едой даже не запасся...

В зале суда:
� Подсудимый, почему Вы

стреляли в потерпевшего?

� Он спит с моей женой!
� И Вы хотели убить чело�

века только за то, что у вас с
ним одинаковые вкусы?!!
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